
21 января 2016 года состоялось торжественное 
открытие Года правовой культуры в республиканской 
организации Профсоюза. Председатели территори-
альных и первичных профсоюзных организаций, 
работники кадровых служб, бухгалтера госуда-
рственных учреждений приняли участие в работе 
круглого стола, организованного Профсоюзами 
республики, на тему «Об изменениях в пенсионном 
законодательстве Российской Федерации в 2016 
году». Перед участниками заседания выступил 
управляющий Отделения пенсионного фонда по 
Республике Марий Эл Орехов В.В. и другие специа-
листы.

Учитывая, что данная тема актуальна и вызывает 
много вопросов, президиум республиканского коми-
тета рекомендует  спланировать и провести занятие 
профсоюзного кружка правовых знаний по теме 
«Новое в пенсионном законодательстве» во всех 
первичных организациях.

Обращаем Ваше внимание, руководителей и 
председателей профсоюзных комитетов: занятия по 
правовому просвещению работников необходимо 
планировать и проводить в каждом коллективе еже-
месячно!

А председатели территориальных комитетов 
профсоюза во взаимодействии с органами уп-
равления в сфере образования отвечают за коорди-
нацию этой работы и, возможно, объявят совмес-
тный конкурс «На лучшую организацию правового 
просвещения работников».
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В соответствии с указом Главы  
Республики Марий Эл  от 2 сен-
тября 2015 года № 239 «О переда-
че Департаменту государственной 
службы занятости населения Рес-
публики Марий Эл полномочий в 
сфере трудовых отношений и 
оплаты труда, охраны и эксперти-
зы условий труда на территории 
Республики Марий Эл», постанов-
лением Правительства Республи-
ки Марий Эл от 29.12.2006г. № 287 
«Вопросы Департамента госуда-
рственной службы занятости насе-
ления Республики Марий Эл» (в 
редакции постановления Правит-
ельства Республики Марий Эл от 
28.10.2015г. №585) с 1 января 
2016 года  полномочия в сфере  
трудовых отношений и оплаты 
труда, а также в области охраны 
труда и государственной  экспер-
тизы условий труда на территории 

Республики Марий Эл возложены 
на Департамент труда и занятости 
населения Республики Марий Эл.

Прием документов в целях 
оказания государственной услуги 
по уведомительной регистрации 
коллективных договоров, регио-
нальных и территориальных от-
раслевых соглашений с 1 января 
2016 года осуществляется по адре-
су: Ленинский проспект, 24а, каб. 
№ 508, г. Йошкар-Ола, Республика 
Марий Эл, 424000. Телефоны для 
справок – (8362) 41-01-64; 41-40-
77.

Направление документов для 
уведомительной регистрации кол-
лективных договоров и соглаше-
ний, а также изменений к ним для 
районов Республики Марий Эл 
возможно также посредством 
почтовой связи по адресу, указан-
ному выше.

Год правовой культуры открыт!
21 января 2016 года состоялось 

торжественное открытие Года пра-
вовой культуры в республиканской 
организации Профсоюза.

О передаче полномочий 
в сфере трудовых отношений 
и оплаты труда, охраны 
и экспертизы условий труда

Профсоюзная учёба Коллективный договор

На заседании председатель 
Л.В. Пуртова представила публич-
ный отчет «О деятельности рес-
публиканского комитета Профсою-
за, председателя республиканской 
организации Профсоюза, президи-
ума республиканского комитета 
Профсоюза по выполнению реше-
ний VII съезда Общероссийского 
Профсоюза образования, реше-
ний XX республиканской отчетно-
выборной конференции Марий-
ской республиканской организа-
ции Профсоюза в 2015 году».

Первый этап публичного отчета 
был проведен в ноябре 2015 года 
на III расширенном заседании 
пленума рескома Профсоюза. На 

нем стороны социального партне-
рства отчитались о ходе выполне-
ния Регионального отраслевого 
соглашения в 2015 г.

Публичный отчет будет разме-
щен в очередном номере газеты 
«ПУТь» и на странице Марийской 
республиканской организации 
Профсоюза на сайте Общерос-
сийского Профсоюза образования.

Цель Публичного отчета, вве-
денного с 2016 года на всех уров-
нях структуры нашего Профсоюза, 
- обеспечение прозрачности рабо-
ты организации и повышение ее 
эффективности. В рамках публич-
ного отчета подведены итоги, 
сделаны выводы о приоритетах в 

работе выборных органов, достиг-
нутых результатах и имеющихся 
недостатках, определены задачи 
на 2016 год.

2015 год – год 25-летнего юби-
лея в Общероссийском Профсою-
зе образования. В связи с этим 
событием на пленарном заседа-
нии лучшим профсоюзным акти-
вистам были вручены юбилейные 
медали «25 лет Общероссийскому 
Профсоюзу образования» и дру-
гие профсоюзные награды. Опре-
делены победители республикан-
ских конкурсов. Их торжественно 
наградили дипломами и ценными 
подарками.

Первые месяцы 2016 года про-
летели незаметно. Начался новый 
финансовый год, стартовал год 
Правовой культуры, объявленный 
в Профсоюзе.

Студенты успешно завершили 
зимнюю сессию. Традиционно в 
Татьянин день председатель Л.В. 
Пуртова проводит торжественный 
прием. За чашкой чая члены про-
фкомов и председатели профбю-
ро вузов рассказали о достижени-
ях в учебной и профсоюзной рабо-
те. Большинство студентов были 
отмечены профсоюзными награ-
дами.

В конце января более 130 чело-
век успешно прошли обучение в IV 

Республиканской зимней 
школе молодых педагогов. 
«Зимовка-2016» в этом году 
прошла на базе Марийского 
государственного универ-
ситета. Вместе с молодыми 
педагогами учились студен-
ты выпускных курсов педа-
гогических специальностей.

Республиканский коми-
тет Профсоюза продолжил 
мониторинг по оплате труда 
всех категорий работников 
отрасли. Результаты мони-
торинга будут представле-
ны на заседании отрасле-
вой трехсторонней комис-
сии по итогам I квартала 
2016 года. 

Актуальными в этом году 
являются вопросы своевре-
менной выплаты заработ-
ной платы в образователь-
ных организациях. При 
министре образования и 
науки Швецовой Г.Н. созда-
на комиссия по своевременной 
выплате заработной платы. В 
работе комиссии принимают учас-
тие председатель республиканско-
го комитета Профсоюза Пуртова 
Л.В. и руководитель Государствен-
ной инспекции труда в Республике 
Марий Эл Москвина А.В. Контроль 
профсоюзных комитетов всех 

уровней за этим жизненно важным 
вопросом остается ежедневным.

Консультативная правовая и 
методическая помощь председа-
теля и специалистов рескома 
профсоюза по вопросам профсо-
юзной деятельности продолжает-
ся.

Работа продолжается...
16 марта в Учебно-методическом центре профсою-

зов состоялось IV расширенное пленарное заседание 
республиканского комитета Профсоюза. В работе 
заседания приняли участие и выступили О.Н. Цветко-
ва, председатель Объединения организаций профсо-
юзов республики, Г.Н. Швецова, министр образования 
и науки республики. Среди приглашенных гостей 
были ветераны труда, председатель Объединения 
работодателей государственных образовательных 
учреждений республики Г.Е. Пейсахович, начальники 
отделов образования, члены отраслевой трехсторон-
ней комиссии по регулированию социально-трудовых 
отношений, председатели районных Советов моло-
дых педагогов, победители республиканских профсо-
юзных конкурсов в 2015 году. 

Итоги подведены.
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Столовая, корпус,
Знакомство, игра,
Дискуссии, кейсы,

Л.В. Пуртова!
Замечательная атмосфера,

Плодотворный труд
Не только зимой

И летом вас ждут!

Марина Малинина

В конце января более ста трид-
цати молодых педагогов из всех 
видов образовательных организа-
ций и студентов в четвертый раз 
собрались вместе, впервые на базе 
Марийского государственного уни-
верситета в г. Йошкар-Оле. Быв-
ший Пединститут тепло встретил 
своих выпускников - большинство 
участников учились в этом универ-
ситете. Нововведением этого года 
стало участие студентов - выпус-
кников педагогических специаль-
ностей. И сегодняшние студенты 
университета впервые открыли для 
себя «зимовку»: с удовольствием 
участвовали в программе школы и 
были в восторге от общения с кол-
легами.

На открытии Зимней школы 
участников приветствовали ректор 
Марийского государственного 
университета, депутат Госуда-
рственного Собрания Республики 
Марий Эл М.Н. Швецов, председа-
тель республиканской организации 
Профсоюза Л.В. Пуртова, первый 
заместитель министра образования 
и науки Т.М. Гусакова, ректор 
Марийского института образования 
Н.М. Кузнецова. Поздравления 
молодежи в День российского 
студенчества были глубоко симво-
личны.

Три дня творчества, позитивного 
общения, самореализации и новых 
знаний пролетели незаметно. 
Встречи с интересными людьми, 

интерактивные лекции «Профсоюз 
– школа твоего успеха!», «Органи-
зация работы молодого педагога с 
родителями», «Аттестация без 
проблем!», мастер-классы победи-
телей конкурсов профессионально-
го мастерства, обучающие тренинги 
по теме «Кейс технологии в образо-
вании», интеллектуальная игра, 
правовой «ликбез», заседание 
Совета молодых педагогов Респуб-
лики Марий Эл, уроки танцев, а еще 
катание на коньках в ледовом 
дворце «Йошкар-Ола» и спектакль 
«Не покидай меня» в Русском 

драматическом театре - вот непол-
ный перечень того, что удалось 
успеть! По итогам Зимовки всем 
участникам были вручены серти-
фикаты о повышении квалифика-
ции в объеме 16 часов. Это, согла-
ситесь, очень важно при накопи-
тельной системе повышения квали-
фикации педагога.

Спасибо республиканскому 
Совету молодых педагогов, Макси-
му Юрьевичу Гришину, Светлане 
Владимировне Ивановой, замести-
телю директора лицея № 11 г. 
Йошкар-Олы. Светлана Владими-
ровна является автором модуля 
для повышения квалификации 
молодых педагогов. Он успешно 
реализуется с группой помощников 
на каждой летней и зимней Школе. 
Благодаря ей, каждый участник 
имеет возможность повысить свою 
квалификацию не только на деле, 
но и подтвердить это документаль-
но (сертификат о повышении ква-
лификации, запись в зачетной 
книжке).

Спасибо всем, кто реально 
помогает в профессиональном 
становлении нашей молодежи: 
любимому рескому профсоюза 
(председатель Л.В. Пуртова) и 
председателям территориальных 
организаций, уважаемому Минис-
терству образования и науки и 
руководителям, которые действи-
тельно заботятся о молодых (ми-
нистр Швецова Г.Н.), гостеприимно-
му МарГУ (ректор Швецов М.Н, 
председатель профсоюзной орга-
низации Садовина Л.А.), отзывчи-
вому институту образования (рек-
тор Кузнецова Н.М.). От сплоченной 
работы каждого сегодня зависит, 
какие кадры и дальше будут рабо-
тать в республике с нашими деть-
ми.

Уезжая, нынешние и будущие 
педагоги не прощались, а говорили 

«До встречи!». А встреча уже не за 
горами: с 27 июня по 04 июля 
состоится VII Всероссийский форум 
молодых педагогов «Таир – 2016». 
На него наши педагоги ждут не 
только старых добрых друзей, но и 
приглашают  новых из всех регио-
нов страны. 

А студенты – выпускники и все, 
кто готов совместить отдых и учебу 
в свой отпуск – спешите: заявки на 
участие в Форуме из регионов уже 
поступают, а количество мест 
ограничено.

«Зимовка» - отличное лекарство 
от привычных будней, море эмоций, 
позитива, живого непринужденного 
общения, тепла, и, конечно же, 
знания и опыт от наставников-коллег! 
Всем большое СПАСИБО!!!

Стяжкин Иван,
учитель Красногорской 

средней школы № 2
Звениговского района.

Да, быстро пролетели дни Зимней 
школы. Хочется поблагодарить всех. 
Было весело, интересно. Было при-
ятно увидеть знакомых и, конечно, 
завести новых друзей. Теперь все 
дружно будем ждать встречи на 
Таире. Считаю, что всем молодым 
надо там быть! Обязательно!

Спасибо организаторам и всем 
новых успехов!

Пирогов Евгений, 
учитель Немдинской 

средней школы
Новоторъяльского района.

В этом году мне предложили 
поучаствовать в работе IV Республи-
канской зимней школы молодых 
педагогов. С таким реальным делом 
в моей студенческой жизни я встре-
тилась впервые, но ничуть не пожа-
лела. Здесь я встретила безумно 
активных, креативных, позитивных, 
интересных людей, которые хотят 
быть хорошими педагогами и с удо-
вольствием этому учатся. Здорово! 

Ирина Хает, руководитель нашей 
группы, сама учитель. Она активная, 
знает, что хочет, любит свою про-
фессию и реально помогает моло-
дым педагогам и студентам пове-
рить в себя и нужность нашего дела. 
Она все делает с улыбкой и ее пози-
тивный настрой «заряжает» всех 
нас.

Обучаясь в Школе, мы в начале 
подробно изучили теорию по теме 
«Кейс-технологии в образовании», а 
практические занятия для нашей 
группы провела заместитель дирек-
тора Лицея № 11 им. Т.И. Алек-
сандровой Иванова Светлана Вла-
димировна. Ее личное обаяние, 
владение материалом и практичес-
кий опыт - на высшем уровне! Полу-
ченные знания помогут мне при 
подготовке выпускной квалификаци-
онной работы.

«Зимовка-2016»! Хочется гово-
рить о тебе бесконечно! Но, увы, 
очень быстро пролетели дни профес-
сионального и творческого общения с 
коллегами. Я получила колоссаль-
ный опыт, который поможет мне в 
начале трудовой деятельности. 

Большое спасибо всем организа-
торам «Зимовки-2016» за гостеприи-
мство, доброжелательность и пригла-
шение на эту профессиональную 
встречу нас, студентов. Сегодня у 
выпускников много сомнений, идти 
ли завтра в школу или детский сад. 
Но такие встречи помогают еще раз 
понять, что выбранная мною про-
фессия – самая лучшая! Спасибо 
всем!

Наталья Ятманова, 
студентка Марийского 

государственного 
университета.

IV Республиканская зимняя школа 
молодых педагогов или просто «Зи-
мовка»!!!

Было замечательно побывать 
впервые на таком мероприятии.
Море позитива, положительные 
эмоции, новые идеи, знакомство с 
интересными и активными людьми, 
общение, обмен опытом и идеями с 
педагогами-наставниками и коллега-
ми - всё это дала нам «Зимовка - 
2016» в стенах родного МарГУ!!!  

Большое спасибо организаторам 
и Профсоюзу!!!

Ольга Пидыбаева, 
учитель средней школы № 17 

г. Йошкар-Олы.

Спасибо всем за теплую атмос-
феру, отличное настроение, профес-
сиональные встречи, море положи-
тельных эмоций! Было здорово! Всем 
успехов, реализации полученных 
знаний и, конечно, умненьких, хоро-
шеньких учеников!

Екатерина Смирнова, 
воспитатель Политехнического 

лицея-интерната.

Зимняя Школа для нас, которые 
недавно пришли в классы и группы, 
всегда отличный стимул для новых 
идей, креативного мышления и 
жажды созидания! За три дня мы 
столько успели: интерактивные 
лекции, обучающие тренинги, интел-
лектуальные игры, выход в Ледовый 
Дворец и на спектакль в театр. 

Очень радует теплая обстановка, 
высокий уровень организации и 
профессионализм участников. Глядя 
на их достижения, понимаешь, что 
нужно идти дальше и постоянно 
развиваться. Приезжая в родную 
школу, с энтузиазмом хочется приме-
нить полученные знания на своих 
уроках и в общении с детьми.

Я приезжаю на Зимнюю школу 
третий раз, но каждый раз как пер-
вый. Эмоций много, друзей тоже. 
«Зимовка» убеждает: педагогов, 
близких мне по духу, желающих 
работать хорошо и дальше добивать-
ся результатов в нашей педагогичес-
кой среде много. И новые результаты 
в воспитании и обучении наших 
детей в Республике обязательно 
будут. Мы это обещаем!

Ксения Петрова, 
учитель средней школы 

№ 29 г. Йошкар-Олы.

В IV Республиканской зимней 
школе молодых педагогов нас от 
Оршанского района было много, а 
все потому, что мы знали, что нас 
ждет что-то интересное и увлекатель-

ное. Поехали: Киселева Е.С. - учи-
тель истории и обществознания 
многопрофильного колледжа им. И.К. 
Глушкова, Иванова Е.В. – учитель 
начальных классов Оршанской 
средней школы, Русинова Т. В. – 
воспитатель детского сада «Коло-
кольчик», Хмелева В.С. – учитель-
логопед детского сада «Колоколь-
чик», Канашина В. О. и Шарикова 
М.А. – воспитатели детского сада 
«Колобок». 

Приехав в Марийский госуда-
рственный университет, мы вновь 
почувствовали себя беззаботными 
студентам. В начале нашей работы 
мы разделились на команды и сразу 
познакомились друг с другом. Наш 
куратор Крюкова Елена – это замеча-
тельный, добрый и внимательный 
человек. Она помогала нам по всем 
вопросам в любое время.

В первый день зимней школы 
мы изучали «Кейс-технологии» в 
образовании, применяя их на 
обучающих тренингах. К вечеру 
пятницы была организована 
«Интеллектуальная игра», которая 
очень взбодрила всех нас. На сле-
дующий день мы были погружены в 
интерактивную лекцию «Организа-
ция работы молодого педагога с 
родителями». Елена Бурмистрова и 
Надежда Летова очень доступно и 
увлекательно, через классиков 
показали нам разнообразие форм 
работы с семьями воспитанников. В 
этот же день мы встретились с мас-
терами танцев Глушковой Е. И. и 
Тюлькиной Ю. Ю., которые провели 
с нами незабываемый час флеш-

моба, марийской плясовой и польки 
тройками с переходом. Все были в 
восторге от танцев. 

После танцев мы встретились с 
победителями конкурсов профес-
сионального мастерства, где моло-
дые педагоги делились своим опы-
том прохождения туров конкурсов. 
Не менее важной для нас была 
лекция «Аттестация без проблем», 
из которой мы взяли все для своей 
защиты и повышения квалифика-
ции.

Следующим этапом нашего дня 
было посещение Ледового дворца. 
Бурю эмоций каждого не описать! 
Улыбки не сходили с наших лиц. 
Совсем не уставшие, мы посетили 
Академический русский театр дра-
мы им Г. Константинова, где 
посмотрели драматическую балла-
ду «Не покидай меня». Мы от-
дохнули душой и сердцем. Такой 
хороший итог был нашей зимней 
школы. Хочется сказать огромное 
спасибо всем организаторам «Зим-
ней школы – 2016», Гришину М. Ю., 
за четкую организацию мероприя-
тия. Спасибо Профсоюзу, без кото-
рого она бы не состоялась. Спаси-
бо всем за активное участие в жиз-
ни школы молодого педагога. Спа-
сибо за отдых, за общение, за дос-
тупную и полезную информацию!

Вера Хмелёва, 
воспитатель 

Оршанского детского 
сада «Колокольчик».

В Марийской республиканской организации 
Профсоюза много добрых дел. Одно из традици-
онных в январе – зимняя школа молодых педаго-
гов. И не важно, что Год молодежи в Профсоюзе 
завершился. Главное, за эти годы пришло пони-
мание – без молодежи ни у системы образова-
ния, ни у Профсоюза нет будущего!

Послесловие 

Профсоюз и молодёжь

Позитив! 
    Знание! 
         Дружба!

Занятия в Школе завершились. Заявленная 
программа перевыполнена. Все разъехались 
по домам. Но осталась масса положительных 
эмоций, желание применить знания на деле и 
сказать спасибо всем.
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Любой конкурс – это испыта-
ние, большое напряжение и море 
впечатлений! Каждый педагог 
приехал с багажом профессио-
нальных находок, о которых необ-
ходимо рассказать коллегам и 
высокопрофессиональному жю-
ри. К сожалению, я не вышла в 
финал, но горжусь тем, что смогла 
участвовать в самом главном для 
воспитателя Всероссийском кон-
курсе, познакомилась с замеча-
тельными воспитателями со всей 
России, их опытом работы, полу-
чила массу положительных эмо-
ций!

Спасибо организаторам кон-
курса, все было устроено отлично! 
В Мытищах на вокзале нас встре-
тили, подвезли до гостиницы. 
Почти все представители регио-
нов приехали с сопровождающи-
ми, которые все дни поддержива-
ли конкурсанток, помогали им 
готовиться. К сожалению, такой 
поддержки у меня не оказалось, я 
приехала одна. Но специалисты 
Центрального Совета Профсоюза 
знали обо мне заранее и помога-
ли, чем могли.

Площадками для проведения 
конкурса стали Московский госу-
дарственный областной универси-
тет, 9 детских садов г. Мытищи и 
Дом Правительства Московской 
области. В первый конкурсный 
день в актовом зале МГОУ мы 
получили напутствия от организа-
торов мероприятия. Торжествен-
ную часть открыла председатель 
Общероссийского Профсоюза 
образования, заслуженный учи-
тель РФ Галина Меркулова; про-
звучали приветствия от имени 
министра образования Москов-
ской области, главы администра-
ции Мытищинского района, глав-
ного редактора журналов «Дош-
кольное воспитание» и «Здоровье 
дошкольника», ректора МГОУ и 

лучшего воспитателя прошлого 
года. 

Всех конкурсантов поделили 
на 9 групп по 7 человек, в каждой 
группе по 5 членов жюри, кото-
рые оценивали два первых кон-
курса: педагогический брифинг, 
представляющий собой пресс-
конференцию, на которой мы 
презентовали свои методики и 
отвечали на вопросы жюри; 
занятие с детьми, где конкур-
санты знакомили членов жюри 
со своими уникальными разра-
ботками и образовательными 
технологиями. Занятие прохо-
дило в детских садах г. Мытищи. 
С детьми заранее мы не знако-
мились, увидели их только на 
занятиях. Детский сад «Бурати-
но» г. Мытищи, в котором прово-
дили занятия конкурсантки 
нашей группы, – это современ-
ное учреждение, где есть все 
необходимое для работы с деть-
ми: отдельные физкультурный, 
музыкальный залы, зал для 
хореографии, изостудия, ком-
пьютерный класс, бассейн. В 
старших группах установлены 
большие телевизоры, несколь-
ко проекторов. Много развиваю-
щих игр и игрушек. Мы порадо-
вались за коллег, которые рабо-
тают в таком оснащенном дет-
ском саду. Коллектив встретил 
нас радушно, познакомили с дет-
ским садом, персоналом, пода-
рили сувениры. 

После проведения двух зада-
ний были отобраны 10 лауреатов, 
которых представили в актовом 
зале МГОУ. Не вошедшим в 
финал конкурсанткам члены 
жюри пожелали дальнейших твор-
ческих успехов, подарили памят-
ные подарки и сувениры. Самый 
красивый, по-моему, это нагруд-
ной значок, эмблема кон-курса - 
ювелирное изделие из серебра в 

форме раковины с жемчужинкой 
внутри. Также были объявлены 
победители в 5 номинациях. В 
одной из них, посвященная году 
Литературы - за лучшее эссе на 
тему «Я - педагог», которое мы 
посылали на заочном этапе, я 
стала победителем. Это ценная 
награда и я благодарю за помощь 
в написании эссе специалистов 
Марийского института образова-
ния. 

Но на этом конкурсные испыта-
ния десятки финалистов не закон-
чились: им предстояло дать мас-
тер-классы своим коллегам и при-
нять участие в ток-шоу «Профес-
сиональный разговор», проходив-
шем в Доме Правительства Мос-
ковской области. Круглый стол 
вёл писатель Олег Рой, который 
полтора часа задавал участникам 
вопросы о профессиональной 
деятельности: причинах выбора 
профессии, её сложности, куль-
турном потенциале педагога, 
любимых книгах и о том, что они 

сказали бы президенту страны 
при встрече.

По итогам двух заключитель-
ных заданий абсолютным победи-
телем была признана воспитатель 
детского сада из Санкт-Петер-
бурга Наталья Одинцова. Ей были 
вручены главный приз конкурса - 
Большая хрустальная жемчужина 
- и путёвка в Болгарию от Обще-
российского Профсоюза образо-
вания. 

Закончились конкурсные дни. 
Они надолго останутся в моей 
памяти. Все 5 дней мы не только 
активно работали, переживали, 
волновались, но и знакомились, 
отдыхали. Организаторы конкурса 
устроили для нас экскурсию по 
Москве. На закрытии конкурса был 
представлен замечательный кон-
церт, а также модный показ плать-
ев от московского дизайнера. 

В заключении мне хочется 
выразить большую благодарность 
моим коллегам, педагогам детско-
го сада «Кече», которые помогали 

мне готовиться и поддерживали 
на протяжении всех конкурсных 
дней. Для меня очень важно их 
мнение, их внимание. Они пере-
живали, были искренне рады за 
меня, хотя я и не стала победите-
лем. Большое спасибо всем тем, 
кто также поддерживал меня, 
присылая слова поддержки на 
сайт конкурса. Я благодарю рес-
публиканский комитет Профсою-
за, отдел образования и молоде-
жи Килемарского района, которые 
оказали мне финансовую поддер-
жку. В дошкольных учреждениях 
нашей республики много талан-
тливых педагогов, которым я 
желаю творческих успехов и побе-
ды в последующем Всероссий-
ском конкурсе! 

Вера СЕРЕБРЯКОВА, 
воспитатель 

детского сада «Кече», 
председатель Килемарской 

районной организации 
Профсоюза.

Много нужно 
для искусства, 

но главное – огонь!
Л.Н.Толстой.

В нашем творческом коллективе 
детского сада № 5 «Сказка» мы 
очень любим учиться, часто органи-
зуем мастер – классы, практикумы 
на разные темы. В этом учебном 
году мы активно занялись изобра-
зительным творчеством. Провели 
мастер – класс «Лепка в детском 
саду», который организовала педа-
гог Беляева Е.А. Она подготовила 
презентацию о различных способах 
лепки с детьми дошкольного воз-
раста. Педагоги с помощью пред-
ложенных схем слепили птиц, 
лошадку и другие фигурки.

Мы и сами учимся у именитых 
мастеров. На другое занятие при-

гласили в гости скульптора, заслу-
женного работника культуры Рес-
публики Марий Эл, Николая Леде-

нейкина и сотрудника музейного 
комплекса – Людмилу Жирову.

Вместе с воспитателями обсу-

дили несколько теоретических 
аспектов работы с глиной, природ-
ным материалом, в работе с кото-
рой нет никаких противопоказаний 
и ограничений для детей ни по 
возрасту, ни по состоянию здо-
ровья. Глина очень восприимчива к 
чувствам и работа с ней может 
эффективно помочь отреагировать 
на страх, гнев, агрессию, тревогу, 
вину, тем самым снижая вероят-
ность проявления их в реальной 
жизни. Занятия по лепке из глины 
показаны детям с нарушением 
центральной нервной системы.

Мастер-класс состоял из двух 
частей. Николай Борисович на 
глазах у присутствующих педаго-
гов, начал лепить сам. Это было 
очень завораживающее зрелище.  
Из куска глины появились черты 
лица, и стало понятно, что это 
образ прекрасной девушки. 

Всё происходило в дружеской 
атмосфере. Педагоги задавали 
разнообразные вопросы, начиная 
от музы, вдохновляющей масте-

ра, до самых сокровенных мыслей 
и мечтаний. И на каждый из вопро-
сов у скульптора был свой ответ 
порой ироничный, порой очень 
личный. 

Во второй части мастер – клас-
са педагоги с большим увлечени-
ем сами лепили домового, собач-
ку. Каждая поделка оригинальна, и 
даже в чём-то похожа на свою 
создательницу. Так незаметно 
пролети почти два часа увлека-
тельного дела. Скульптору очень 
понравилась творческая аудито-
рия. Мы получили огромное удов-
ольствие от общения с Николаем 
Борисовичем и надеемся на даль-
нейшее плодотворное и успешное 
сотрудничество.

А самое главное -  наши уме-
ния мы обязательно передадим 
детям на занятиях.

 Елена ТЕТЕРИНА,
председатель 

Совета молодых педагогов 
г. Козьмодемьянска. 

Учимся у мастеров!

Мой профессиональный дебют в Москве
Мало кто из воспитателей дошкольных учрежде-

ний знает, что до недавнего времени своего Всерос-
сийского конкурса профессионального мастерства 
для педагогов-дошкольников не было. Был у учите-
лей, педагогов дополнительного образования, клас-
сных руководителей, а у дошкольников – не было.

И только благодаря инициативе Общероссийского 
Профсоюза образования этот конкурс появился. И 
уже шестой раз Профсоюз образования при поддер-
жке Министерства образования и науки РФ провел 
Всероссийский финал конкурса «Воспитатель года 
России», участие в котором приняли в этом году 61 
педагог детских садов из 60 регионов страны. Нашу 
Республику в финале конкурса представляла Вера 
Серебрякова, воспитатель детского сада «Кече», 
председатель Килемарской районной организации 
Профсоюза.

Профессиональные конкурсы

Опыт профессионалов



В актовом зале учебного корпу-
са собрались администрация 
колледжа, преподаватели и 
сотрудники, студенты, выпускники 
разных лет и много гостей.

Торжество проводилось в фор-
ме «матчевой встречи» в честь 
золотого юбилея: с одной стороны 
– физкультурное отделение кол-
леджа, а с другой стороны – сама 
жизнь. Отделение в разные перио-
ды «матча» представляли разные 
сборные команды: ветераны, пре-
подаватели, выпускники, социаль-
ные партнеры и другие. Репортаж с 
места событий вели очарователь-
ные ведущие: заведующая физ-
культурным отделением прошлых 
лет, а ныне зав. заочным отделени-
ем – Л.В. Жубрина и заведующий 
физкультурным отделением, руко-
водитель физического воспитания 
колледжа Н.А. Кудрявцев. 

По традиции участники встречи 
возложили цветы к бюсту Иннокен-
тия Кузьмича Глушкова, который 
стоял у истоков создания этого 
отделения. Ну а затем в теплой 
дружеской атмосфере началась 
череда взаимных поздравлений, 
которую открыла директор С.Я. 
Яровикова. 

Очень тепло чествовали ве-
теранов, которые своим кропот-
ливым трудом создавали в коллек-
тиве те традиции, которые сохра-
нились до сих пор. Это В.Г. Опа-
лев, В.И. Половников, Ю.Н. Овсян-
ников, Н.В. Егошина, а также А.В. 

Горбатов, ныне преподаватель 
кафедры физического воспитания 
Марийского государственного 
университета. Бурными аплодис-
ментами зал приветствовал тех, 
кто сейчас трудится на отделении: 
А.Г. Багаева, И.М. Янцева, П.А. 
Малова, А.В. Анцыгина, А.В. 
Емельянова, О.В. Швалева, Н.Ф. 
Янцеву, Н.А. Кудрявцева и Л.В. 
Жубрину, всех классных мам физ-
культурных групп и воспитателей 
общежитий. 

Специалист министерства спор-
та С.В. Пуршева зачитала Привет-
ственный адрес Министерства 

спорта Республики Марий Эл. 
Собравшихся тепло поздравили 
глава МО «Оршанский муни-
ципальный район» А.Л. Плотников, 
руководитель исполнительного 
комитета Оршанского районного 
отделения партии Единая Россия, 
председатель молодёжного парла-
мента Оршанского района Е.С. 
Старыгина, председатель район-
ного совета ветеранов И.Н. Смир-
нова, выпускник колледжа, предсе-
датель республиканского Совета 
ветеранов Г.М. Мустаев и многие 
другие. А еще много поздравлений 
и добрых слов было от друзей 
колледжа – отдела образования, 
педагогов района, коллег из Киров-
ской области и Республики Чува-
шия. Подавляющее число извес-
тных в республике людей тоже 
учились в нашем колледже.

Практически все гости вручили 
ветеранам и преподавателям 
колледжа, активным студентам-
физкультурникам различные гра-
моты и благодарности, а  студенты 
подготовили концертные номера.

Добрые слова в этот вечер 
звучали не только в адрес предста-
вителей физкультурного отделе-
ния, но и в адрес тех, кто с ними 
дружит и сотрудничает. Большая 
благодарность была выражена 
руководителю районного отдела 

образования С.Н. Мотовиловой, 
директорам и учителям физичес-
кой культуры школ района, коллек-
тиву Детской юношеской спор-
тивной школы, которые всегда 
четко организуют практику для сту-
дентов. Ведь без нее невозможно 
стать хорошим специалистом. 
Также с большой теплотой ветера-
ны, преподаватели и студенты 
ОМК отозвались о Советском 
индустриально-педагогическом 
колледже (Кировской область) и 
Канашском педагогическом кол-
ледже (Республики Чувашия), с 
физкультурными отделениями 
которых их связывает давняя 
многолетняя дружба. 

Успехи выпускников и нынеш-
них студентов, которые прослави-
ли и прославят республику, пора-
довали участников праздника. Но 
главная 50-летняя заслуга Ор-
шанского педагогического коллед-
жа – это подготовка учителей 
физической культуры. Это они в 
различных уголках нашей Респуб-
лики и за ее пределами привива-
ют элементы здорового образа 
жизни, любовь к физкультуре и 
спорту нашим детям и добром 
вспоминают своих преподавате-
лей и колледж.

Александра ДЕМЕНКОВА. 
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Организаторами спартакиады 
стали Советы молодых педагогов 
этих районов при поддержке 
районных комитетов профсоюза и 
отделов образования. Соревно-
вались по волейболу, настольно-
му теннис и плаванию. Всех учас-
тников активно поддерживала и 
тепло приветствовала Лабутина 
Н.В., руководитель отдела обра-
зования Звениговского района.

В водной эстафете места среди 
команд распределились следую-
щим образом:

I место - Моркинский район;
II место - Звениговский район;
III место - Волжский район.
В настольном теннисе в личном 

первенстве места распределились 
так:

на I месте - Моркинский район 
(и мужчины, и женщины);

на II месте - Волжский район 
(мужчины); Звениговский район 
(женщины);

на III месте - Волжский район 
(женщины); Звениговский район 
(мужчины).

Волейбол: 
I место - Моркинский район;
II место - Волжский район;
III место - Звениговский район.
В общекомандном зачете побе-

ду одержала сборная команда 
молодых педагогов Моркинского 
района. II место разделили коман-
ды Звениговского и Волжского 
районов. Каждому педагогу вруче-
ны сертификаты за активное учас-
тие в Спартакиаде, почетные гра-
моты. Команда-победитель полу-
чила кубок, а каждой команде был 
вручен приз!

Хотим выразить благодарность 
районным комитетам Профсоюза 
образования за поддержку иници-
ативы и помощь в проведении 
спортивного турнира!

Надо проявлять инициативу, 
организовывать встречи, общаться 
с коллегами-соседями! Тогда жизнь 
будет радовать не только нас 
самих, но и тех, кто рядом!

Совет молодых педагогов 
Звениговского района.

Настоящий
профсоюзный лидер

Спартакиада 
молодых

В г. Звенигово на базе спортивно-оздоро-
вительного комплекса «Жемчужина» встрети-
лись спортивные команды молодых педагогов 
Звениговского, Моркинского и Волжского райо-
нов. 

В конце 2015 года в 
Оршанском многопро-
фильном колледже име-
ни И.К. Глушкова празд-
новали 50-летний юби-
лей физкультурного от-
деления – одного из ста-
рейших и значимых в 
педагогической систе-
ме Республики. 

Кадры, которые решают все!

В начале года отметила свой юбилей Галина Ильинична Михеева. 

Профсоюз  –  Учитель –  Творчество

Юбилей

Праздник в колледже

Спорт в Профсоюзе

Всю сознательную жизнь Гали-
на Ильинична честно трудится на 
благо образования и молодежи. 
Страницы ее трудовой биографии 
достойны подражания: авторитет-
ный молодежный вожак – секре-
тарь Волжского городского комите-
та комсомола, уважаемый народ-
ный депутат, а затем заместитель 
председателя Волжского райис-
полкома. В сентябре 1992 года 
единогласно была избрана предсе-
дателем Волжской объединенной 
районной и городской организаци-

ей Профсоюза и более 20 лет 
члены профсоюза избирают ее 
своим лидером.

Высокая гражданская актив-
ность, справедливый, твердый 
характер, трудолюбие и глубокая 
порядочность, неоценимые орга-
низаторские способности, откры-
тость, последовательность и 
настойчивость, огромное желание 
прийти на помощь в любой, не 
только профессиональной, но и 
жизненной ситуации, отличали её 
всегда.

А еще Галина Ильинична строит 
уважительные отношения с соци-
альными партнерами, умеет орга-
низовать и сплотить дружную, 
активную, единую профессиональ-
ную команду, показать точки роста 
и успехи в работе каждого предсе-
дателя и профсоюзного комитета.

Не случайно не один десяток 
«выращенных» ею профсоюзных 
активистов стали руководителями 
образовательных и других органи-
заций города и района, благодарны 
ей за профессиональные знания, 
уроки доброты и человеколюбия!

На XX республиканской про-
фсоюзной конференции Галина 
Ильинична избрана членом прези-
диума республиканского комитета 
Профсоюза, является активным 
членом республиканской отрасле-
вой трехсторонней комиссии, всег-
да активна и конструктивна при 
обсуждении острых социальных 
проблем, надежна в переговорах и 
дружбе. Ее уважают, с ней совету-
ются работники и жители не только 
г. Волжска и Волжского района, но 
и председатели, и профсоюзные 
активисты во всех районах и горо-
дах Республики.

В эти юбилейные для Галины 
Ильиничны дни президиум респуб-
ликанского комитета Профсоюза, 
коллеги и друзья, члены профсою-
за, наши социальные партнеры, 
мы все поздравляем с Днем рож-
дения и благодарим за совместную 
работу!

Здоровья Вам, уважаемая Гали-
на Ильинична, житейских радос-
тей, дружной работы, благополу-
чия и удачи, новых результатов в 
помощи членам профсоюза в 
нелегкой, но очень нужной людям, 
профсоюзной работе!

С юбилеем!
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